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Celui qui s’est ouvert à l’amour de Dieu, qui a écouté sa voix et reçu sa lumière, ne 
peut garder ce don pour lui. Puisque la foi est écoute et vision, elle se transmet aussi 
comme parole et comme lumière. 
S’adressant aux Corinthiens, l’Apôtre Paul utilise justement ces deux images. 
D’une part il dit : «Possédant ce même esprit de foi, selon ce qui est écrit : J’ai cru, 
c’est pourquoi j’ai parlé, nous aussi nous croyons, et c’est pourquoi nous parlons» (2 
Co 4, 13). 
LaLa parole reçue se fait réponse, confession, et de cette manière résonne pour les autres, 
les invitant à croire. D’autre part saint Paul se réfère aussi à la lumière: «Nous qui, le 
visage découvert, réfléchissons comme en un miroir la gloire du Seigneur, nous 
sommes transformés en cette même image» (2 Co 3, 18). 
IlIl s’agit d’une lumière qui se reflète de visage en visage, de même que Moïse portait 
sur lui le reflet de la gloire de Dieu après lui avoir parlé  «[Dieu] a resplendi dans nos 
cœurs pour faire briller la connaissance de la gloire de Dieu, qui est sur la face du 
Christ» (2 Co 4, 6). 
LaLa lumière de Jésus brille, comme dans un miroir, sur le visage des chrétiens, et ainsi 
elle se répand et arrive jusqu’à nous, pour que nous puissions, nous aussi, participer à 
cette vision et réfléchir sur les autres cette lumière, comme dans la liturgie de Pâques 
la lumière du cierge allume beaucoup d’autres cierges. 
La foi se transmet, pour ainsi dire, par contact, de personne à personne, comme une 
flamme s’allume à une autre flamme. 
LesLes chrétiens, dans leur pauvreté, sèment une graine si féconde qu’elle devient un 
grand arbre et est capable de remplir le monde de fruits.


